
左京歯科医師会 

医療保険・介護保険参事会報告 

令和６年９月 21 日（土）開催 

 

➀医療情報取得加算及び医療 DX 推進体制整備加算の取扱いに関する疑義解釈について 

 すでに医療 DX 推進体制整備加算の施設基準を届け出ている医療機関は、届出直しは不要

です。ただし、マイナ保険証利用率要件が基準に満たない場合は、10 月１日以降算定でき

ません。その場合の、施設基準辞退届の提出は不要です。自院の「レセプト件数ベースマ

イナ保険証利用率」・「オンライン資格確認件数ベースマイナ保険証利用率」は、毎月支払

金から電子メールで通知されます。また、「医療機関等向け総合ポータルサイト」にログ

インして確認できます。 

 

②重度心身障害老人健康管理事業の対象者証について 

令和６年 12 月２日以降、新規に発行する対象者証について、シール形式から紙様式に変

更となります。既存のシール形式の対象者証保持者については、次回更新時に紙の対象者

証を交付する取扱いとして差し支えありません。 

 

③マイナンバーカードの福祉医療受給者証等利用実証事業について 

 府内においては、宇治市・宮津市・亀岡市・八幡市・木津川市において、マイナンバーカ

ードの福祉医療の受給者証利用実証事業の実施準備が進められています。京都市も順次対

応を行う予定です。 

医療機関の受診時、マイナンバーカードを健康保険証として利用した際、紙の医療費助成

受給者証を提示しなくても医療機関が医療費助成資格情報を取得できるようになります。 

参加医療機関で必要な対応として、レセプトコンピューターの改修が必要になります。 

３/４の補助（上限 5.4 万円）申請期限令和７年１月 15 日。 

現時点で紙の受給者証を廃止することは予定されていません。 

 

④令和６年度介護保険サービス事業者等に係る集団指導（京都府）について 

 令和６年９月 30 日を提出期限としていますが、本報告がないことをもって視聴を督促し

たり、指導するということはありません。視聴するべきとは思いますが、私は視聴してい

ません。 

 

⑤令和６年度介護保険サービス事業者等集団指導（京都市）について 

 10 月末日までに、動画を視聴して報告フォームを提出してください、とのことですが、報

告書の提出がないことのみをもって個別の運営指導の対象とはしていません。京都市とし

ては、積極的な視聴をお願いしますとのことです。視聴するべきとは思いますが、私は視

聴していません。 

 

 

 



⑥京都市国民健康保険被保険者証の更新に係る周知への御協力について 

 令和６年 10 月１日から新規加入者等を対象に窓口交付する被保険者証を、有効期限が令

和７年 11 月 30 日までの被保険者証に更新します。併せて 11 月上旬から、既加入者を対

象に、新しい被保険者証を一斉に郵送します。 

 このため、令和６年 10 月と 11 月は、新旧いずれかの被保険者証が窓口に提示されること

になります。 

 現行の被保険者証については、令和６年 12 月２日に廃止されます。廃止日以降は、被保

険者証を新規発行することができず、マイナ保険証の利用登録状況により、資格確認書又

は資格情報のお知らせを交付されます。 

 

⑦ベースアップ評価料に係る届出様式の改定について 

届出様式の内容が簡単になり、届出やすくなりました。給与アップの内容は、以前は定期

昇給と明らかに別と言われていましたが、今はそこまで言われていません。是非、届出て

ください。よろしくお願いします。 

 

⑧オンライン請求を行う保険医療機関・薬局への返戻レセプト及び各種帳票の紙媒体による

送付の廃止について 

令和６年９月請求分から返戻レセプトおよび各種帳票の紙媒体での送付を廃止します。返

戻レセプトは直近３ヶ月分がダウンロード可能です。ダウンロード可能期間中に必ずダウ

ンロードをお願いします。各種帳票も返戻内訳書、増減点連絡書、資格確認結果は直近 12

ヶ月分がダウンロード可能ですが、それ以外は３ヶ月です。忘れないようにお願いします。 

 

⑨令和６年診療報酬改定対応院内掲示用ポスターの内容改訂のおしらせについて 

 左京歯科医師会 HP 上にあります。近々京都府歯科医師会 HP にも載ります。「後発医薬

品のある先発医薬品（長期収載品）の選定療養について」が追加されました。 

 

⑩連合会審査状況について 

 1387.2 点/件（６月診療分） 

 

⑪マイナ保険証利用促進集中取組月間の最大 20 万円の一時金について 

 以前 FAX で流させてもらった情報ですが、すぐにアンケートが打ち切られてしまいまし

た。オンライン請求の時に必ずアンケートを回答しているので問題ないはずという向こう

の言い分らしいです。それに対し抗議してもらったところ、周知できていなかったことへ

の不手際の謝罪はあったらしいのですが、再度の延長はできないようです。今回はアンケ

ートに答えておられない、または適当に答えてしまった先生には申し訳ありません。 

 

⑫医療保険・介護保険参事質問事項回答について 

 別紙 

左京歯科医師会保険参事 

祐森善彰 

yumori.dc1984@gmail.com 


